

ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS
Jueves 8 de mayo de 2025

A los 8 días del mes de mayo del 2025 se celebra la reunión del Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 9:00 horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo Posadas, están presentes Ariel Beltramino, Mariano Sánchez, Mauricio Benítez, Carolina Miño, Diego Baldo, Roberto Vogler y Mylena Santander. Por el nodo Iguazú, están presentes Juan Pablo Zurano, Valentín Zárate, Kristina Cockle y asiste como oyente Diego Varela.

Preside la reunión la directora Ana Honfi para tratar el siguiente orden del día:

- 1.- Aprobación del Acta de la reunión 20/3/25
- 2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas
- 3.- Presupuesto 2025
- 4- Otros a propuesta de los consejeros

1.- Aprobación del Acta de la reunión 20/3/25

Se aprueba por unanimidad el acta de la reunión anterior y se procede a su firma.

2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas

Suspensión de la reunión de abril

La Dra. Honfi expone los motivos por los cuales se suspendió la reunión del Consejo Directivo correspondiente al mes de abril de 2025. Informa que dicha reunión fue suspendida debido a que varios consejeros adhirieron al paro convocado para ese día. Considerando este motivo como válido y dado que las reuniones están estipuladas en un cronograma previamente acordado —con fechas y horarios establecidos— disponible en el drive compartido, se estimó que no era posible reprogramar sin abrir una instancia de discusión y votación sobre nuevas fechas y horarios. Teniendo en cuenta que se trataba de una reunión de carácter meramente informativa, se resolvió su suspensión.

Equipar ciencia:

La Dra. Honfi comunica que en base a una solicitud recibida, efectuó un pedido de autorización para el uso de los fondos originalmente asignados al IBS en la convocatoria Equipar para adquirir los equipos pretendidos. Manifiesta que los fondos que habían sido asignados a Innova-T no fueron ejecutados, debido a que no se contaba con la firma para el proceso de ejecución, de adquisición, ni la autorización correspondiente, con lo cual dichos fondos quedaron guardados en la UVT. En el caso del Equipar 3 otorgado al IBS, se había aprobado la compra de dos equipos, un Fotodocumentador de geles de alta performance y un sistema de monitoreo aero-terrestre. Estos dos equipos reunían el monto del Equipar 3. En la actualidad, hemos observado que se podría reducir su costo y se decidió incorporar equipos del Equipar 4, luego de consensuar con los investigadores en base a las necesidades del IBS. Por tanto se incorporó la compra de una cámara de crecimiento, dos ultrafreezers (uno para el nodo Iguazú y otro para el nodo Posadas) y una microcentrífuga refrigerada. Esta compra está sujeta a ciertas condiciones, una de ellas es la prórroga hasta el 30 de junio del proyecto Equipar. En este momento, el CCT Nordeste está gestionando la adquisición del fotodocumentador de geles, la microcentrífuga y la cámara de crecimiento.

Estado de obra IBS – IMAM

Honfi informa que le solicitaron un informe sobre el estado actual de la obra del edificio del IBS – IMAM en Posadas, que fue presentado a las autoridades del CONICET.

Proyectos

PICT-RO

La directora Honfi comunica que a través de este proyecto fueron adquiridos solo una parte de los equipos solicitados. A la fecha, solo una parcialidad de dichos equipos fue entregada al IBS y aún restan varios a ser entregados. La Dra. Notarnicola IR del proyecto se encuentra haciendo gestiones para culminar con las adquisiciones.

PIETR

Honfi informa que se encuentra abierta la convocatoria para este proyecto que está basado en las agendas territoriales. Este proyecto establece un mínimo de 15 Investigadores, de varias unidades ejecutoras y de al menos 2 CCTs. Por tal motivo los CCT, a través de la mesa de enlace están coordinando un intercambio de planillas, para determinar qué investigadores podrían contactarse con otros y así acceder a este proyecto.

PICT sin becas

La Dra. Honfi informa que en la reunión del CCT con Cristina Area le transmitieron que los PICT, tanto los ya presentados como los actuales, saldrían probablemente sin becas y se priorizarán los temas estratégicos.

Redes de alto impacto:

Acerca de las redes, Honfi informa que se van a ratificar y ejecutar.

PIP

Honfi informa que se abrirá la convocatoria PIP del 1 al 27 de julio de este año. La convocatoria tendrá un enfoque a temas estratégicos y prevé que, para el primer año, un PIP de 3 investigadores va a recibir 1 millón de pesos, si tiene 4 investigadores recibirá 2 millones de pesos y si tiene 5 investigadores recibirá 3,5 millones de pesos.

RRHH

La Dra. Honfi comunica la situación de los recursos humanos del instituto.

Se reunió la comisión evaluadora del CCT del personal que evalúa los Artículos 9 y las tres personas que revisten esta categoría en nuestro instituto recibieron una evaluación satisfactoria.

Por otro lado, informa que el Doctor Taffarel ha tenido la oportunidad de capacitarse para el uso del microscopio electrónico, por lo que destinará parte de su tiempo a esta actividad.

La investigadora Paula Cruz solicitó el cambio de lugar de trabajo de la Facultad de Ciencias Forestales en Eldorado al IBS del nodo de Iguazú..

Formulario Salidas de Campo:

La Dra. Honfi informa que se ha implementado un formulario unificado para la gestión de salidas de campo del personal de todo el IBS, el cual ya se encuentra en funcionamiento y con resultados muy satisfactorios. Asimismo, expresa su agradecimiento a Juan Pablo Zurano y a Verónica Mugnaschi, destacando que este avance no hubiera sido posible sin su colaboración.

Credenciales de ART

Honfi informa que se puede solicitar las credenciales de ART a las secretarías del instituto.

Becas 2025

La Dra. Honfi informa que el llamado a becas doctorales CONICET para este año se realizará entre el 21 de julio y el 15 de agosto. Señala que habrá un único llamado para todas las modalidades. La convocatoria estará orientada a encuadrar todas las postulaciones dentro de los temas estratégicos definidos, priorizando aquellos proyectos de carácter multidisciplinario. Para facilitar este encuadre, se habilitará una ventanilla especial que incluirá palabras clave y espacios específicos para su selección. La combinación de estas palabras permitirá vincular las postulaciones con uno o más temas estratégicos. En cuanto a los temas estratégicos se refiere a investigaciones sobre agroindustria, energía, minería, salud, economía del conocimiento, tecnología de tipo IA. El área prioritaria para este año será exactas, debido a su disminución actual y en el caso de Ciencias Sociales el foco va a estar en educación.

Nuevos ingresos

A través del CCT, se solicitó que el personal CIC con alta aprobada se les de una beca de instancia corta hasta tanto se sustancie el ingreso. Esto es para becarios y/o CPAs que corresponden al CCT Nordeste. Dichas becas están en evaluación.

La Dra. Honfi informa que de acuerdo a la información suministrada por el CCT, en la actualidad se está aplicando un criterio de equilibrio para el ingreso a CONICET de recursos humanos. El número de ingresos de personal debe ser equivalente al número de egresos. En este sentido, por ejemplo, si se registraron 400 egresos en el CONICET, se autorizarán 400 ingresos.

3. - Presupuesto 2025

Honfi informa que se aprobó el presupuesto para el 2025 y que nos han enviado una primera cuota que cubriría los gastos de enero a mayo 2025. La directora Honfi manifiesta que seguimos en época de austeridad para el consumo de energía o de agua, ya que con la cuota que recibimos no logramos cubrir lo necesario.

Ingresos por STAN

Honfi comunica que tenemos ciertos STAN, en los cuales se han ejecutado una serie de actividades y algunos de esos tienen distribución por productividad, en ese caso directamente se distribuye desde INNOVAT, pero hay otros que requieren del pago de facturas a través del IBS, y en este caso, si el instituto está sin fondos para asumir los gastos necesarios, Honfi indica que ante una situación singular se ve en la obligación de no habilitar el pago de productividad o de servicios a terceros. En esta oportunidad, ahora que ya se cuenta con fondos, podrá ocuparse de los servicios a terceros derivados de esos STAN y las productividades correspondientes.

4- Otros a propuesta de los consejeros

Registro de investigadores en el IMIBIO:

La directora Honfi informa que compartió por mail a todo el personal del IBS, el registro de investigadores del IMIBIO, al cual se pueden inscribir en la página web de dicha institución.

Invitación por el día internacional de la biodiversidad:

El día Internacional de la Biodiversidad es el 22 de mayo, para lo cual, la doctora Honfi propone conformar una agenda de actividades, la cual se publicará en la página para que cada grupo pueda sumar acciones propias.

Honfi informa que, una de las actividades que se llevará a cabo en la plaza 9 de julio de Posadas, es la transferencia de plantas del proyecto que se tiene con el Jardín Botánico de la municipalidad de Posadas. También, varios investigadores participarán de un encuentro organizado por el IMIBIO en Puerto Iguazú.

Así como esta actividad, se podrán sumar muchas más. Se enviará un mail con la invitación.

Siendo las 10:30hs se da por finalizada la reunión de CD. De acuerdo al cronograma de reuniones de CD, la próxima reunión será el 12 de junio a las 9 am.

	Juan Pablo Zurano		Valentín Zárate
	Mauricio Benítez		Kristina Cockle
	Mariano Sanchez		Roberto Vogler
	Diego Baldo		Ariel Beltramino

 Mylena Santander	 Carolina Miño
 Dra. ANA I. HONFI Ana Honfi	